



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 09 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños: “Condena servirá de ejemplo”

+Castigo a Alemán previene a los funcionarios actuales y futuros, dice Bolaños en entrevista a LA PRENSA.

+Asegura que la crisis política “está pasando” y se exageró en sus consecuencias.

+PLC confía en Apelaciones.

+Enriquez QuiñÓnez, diputado liberal, niega que haya un amarre con el Frente Sandinista para que Apelaciones bote la sentencia de la juez Méndez que condenó a Arnoldo Alemán.

+Desencanto con Gobierno.

+Encuestados perciben a Bolaños como ambiguo, poco firme y que no ejerce el poder.

+Eltor acecha en Tipitapa.

+Es una de las variedades más agresivas del cólera.

+Cafta en manos de ministros.

+EE.UU. hace una advertencia.

El Nuevo Diario

+Jerez sabía y se lucraba.

+Procurador apelará absolución.

+Iván Lara califica de incongruentes e inconsistentes los argumentos de la jueza para absolverlo.

+ Ni siquiera le dejó los delitos que sin el lavado irían a jurado.

+EU pide respetar fallo de Méndez.

+Que ayude "a avanzar y mirar al futuro".

+Vocero del Departamento de Estado no sabe si reanudarán ayuda a Poder Judicial.

+En las entrañas de Guantánamo.

+Indefensión y brutalidad.

+Despiden a abogados de presos para protestar.

+Prohíben diálogos y recurrir contra sentencias.

+Un testimonio: “Lo que tengo más dañado es el cerebro”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 2 -

Hoy

La salud del Minsa. (Opinión. Alfonso Malespín. Pág. 13)

“¿Quiere saber exactamente cómo anda la salud en Nicaragua? Puede que la pregunta sea necia, pero a lo mejor le pasa como a varias personas, que casi se caen del susto cuando se encuentran con la pobreza en un figura humana. Pues si quiere ver el estado de salud en Nicaragua vaya a darse una vuelta alrededor de los cuarteles del Ministerio de Salud...Estos debe se los 100 metros más sucios de Managua”.

Editorial

La Prensa

Juicio y sentencia políticos.

“La defensa del ex presidente Arnoldo Alemán impugna el fallo de la juez sandinista Juana Méndez –que lo condenó a veinte años de presidio por los delitos de corrupción de que lo acusó el Gobierno–, pues dice que es un proceso político y, por lo tanto, injusto. Lo mejor hubiese sido que a Alemán lo hubiera sentenciado un juez independiente y probo y que Jerez también hubiese sido condenado; y que a Ortega desde hace tiempo le hubiera caído el peso de la justicia. Pero por algo se debe comenzar, y la sentencia contra Alemán es un buen comienzo”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario

PURÍSIMAS
2009

pmolina@ibvc.com.ni





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Que el pueblo diga y decida. (Enrique Bolaños)

“Los egoísmos políticos han trabado la aprobación del Presupuesto. Unos no quieren que haya elecciones municipales el próximo año. Otros quieren que haya. Todo esto es un enredo politiquero y de repartidera populista de fondos que hace peligrar que no tengamos un Presupuesto aceptable para el perdón de nuestra pesada deuda externa. Que diga el pueblo si va a seguir aceptando un sistema judicial partidizado, o si ya es tiempo de contar con un sistema de justicia basado en el Derecho, la ética y la razón. Que diga el pueblo si el sistema electoral debe seguir secuestrado por intereses partidarios. Yo digo: no más pactos ni repactos a espaldas del pueblo. Todo a la luz pública”.

Bolaños no debe amilanarse. (Mario Alfaro Alvarado)

“Don Enrique no debe amilanarse. A él lo respaldan los dos millones de ciudadanos que le dieron sus votos en las elecciones presidenciales de noviembre del 2001. Debe convocar a sus electores e invitarlos a salir a la calle a defender a la Patria amenazada por la corrupción. Debe ponerse al frente y derrótelos con una demostración masiva de solidaridad popular. Usar todos los recursos que le confiere la Constitución y destruir las maquinaciones latebrosas de quienes conspiran contra la institucionalidad de la Nación y atentan contra el Estado de Derecho que él le prometió a los nicaragüenses”.

Cartas al Director

Sentencia. (William d'Arbelles)

“Ahora falta recuperar lo robado. Ya los bienes mal habidos por Jerez están siendo subastados en EE.UU. Alemán debe también ser expropiado y subastar los bienes que tiene en Nicaragua, porque el dinero desviado a las cuentas en el extranjero será muy difícil recuperarlo. Además, 20 años sólo están escritos en papel. Los pactos continúan, la repartición de poderes seguirá y los 20 años los veo reducidos a dos o tres años, según el humor de Ortega. Es responsabilidad de los nicaragüenses velar porque la justicia prime sobre los intereses partidarios. Esta victoria nuestra ha sido puramente accidental”.

El Nuevo Diario

Los incapacitados de mi tierra.(Tito Lagos-Bassett)

“Nicaragua es un país donde la pobreza obliga a que las leyes no contemplen los Derechos Humanos de los desvalidos (en papel sí, en la práctica NO) pero si además, eres un ser con características especiales, entonces eres un poco menos que cero a la izquierda. Las bestias de raza y las mascotas de los poderosos son mejor tratadas y atendidas que los hermanos pobres desprovistos de salud. Duele, ¿verdad? Espero que te duela. Si supieran los legisladores de mi patria el caudal de fuerza que tenemos los que somos llamados "inválidos", si supieran los honores que han recibido en otras latitudes los seres que por azares del destino hemos tenido la desdicha o la gracia de ser diferentes”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 4 -

Trampa y doble moral en un dictamen.(Onofre Guevara López)

“Es hipocresía, falsedad, perversidad, atribuir a una sola tendencia política y a un solo gobierno las funciones represivas, y peor aún discriminar a quienes hayan pertenecido a un órgano represivo del Estado. Es obvio que si los arnoldistas aprobaran esta aberración por resentimiento o venganza, afectarían los derechos humanos de todos los profesionales del Derecho de todas las tendencias, pero también darían muestra de una asquerosa doble moral”.

¿Y ahora qué...? (Marco A. Cajina)

“Con todo respeto y consideración a la verdadera lucha por el voto en el exterior y el rescate de nuestros derechos constitucionales, la desaparición de las contradicciones entre liberales arnoldistas y sandinistas frentistas ha llevado a muchos a hacer acto de contrición --a lo mejor, quién sabe...-- un hueso para lamer y lo que han dado por llamar lucha por la cédula, que en la diáspora solo sirve a una minoría negociante, esperará a que Don Arnoldo y Don Daniel acuerden el nuevo saqueo”.

Latinoamérica, cerrando el ciclo neoliberal. (Augusto Zamora R)

“Desaparecido el comunismo como justificación de los crímenes sin fin que se cometieron en pasados años, los pueblos han encontrado en las luchas callejeras su medio más efectivo de responder a los inoperantes gobiernos que salen de las democracias rituales, a todas luces incapaces de resolver los graves problemas de la desigualdad y el atraso. Han demostrado, en cambio, una capacidad pasmosa hacia la corrupción y el desgobierno. El presidente de la paupérrima Nicaragua cobra tres salarios por 25,000 dólares mensuales (el presidente de EU cobra 20,000), por 60 dólares que recibe un maestro. Carlos Menem, en Argentina, conducía un Ferrari de 300,000 dólares mientras el país se hundía”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ciudadanía urge reformas.(Pág. 3 A)

+Alto porcentaje de acuerdo en modificar la legislación electoral y la mayoría se opone a unificar elecciones.

+También se oponen a que comicios municipales del próximo año sean pospuestos.

+“Sin HIPC este país se hunde”. (Entrevista - Enrique Bolaños: Presidente de la República. Pág. 4 A)

+Nada de los tensos episodios políticos que vivió Nicaragua preocupó tanto al presidente Bolaños, como la posibilidad de que Nicaragua no aprobara su examen internacional de “perdón de la deuda”. Por primera vez, lo escuchamos decir estar dispuesto a tomar cualquier decisión para no permitir que un pacto entre liberales y sandinistas aborte el ingreso del país a la HIPC. Sin embargo, como lo dice en esta entrevista donde analiza la crisis que vivió el país, entre las opciones que consideró no estuvo el uso de la fuerza

+Ejército nombra al jefe del segundo contingente a Irak.(Pág. 6 A)

+Soldados que cumplieron la misión podrían regresar en enero.

+Nicaragua guardará reserva de misiles. (Pág. 6 A)

+Guerra reitera a comisión parlamentaria que no habrá destrucción unilateral.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+ "La Modelo" espera a Alemán. (Pág. 3 A)

+ SPN se prepara ante posible decisión de jueza Méndez.

+ Existen cinco posibles celdas donde recluirlo, incluyendo en la que estuvo Byron Jerez o la que ocupó "Panchito" Mayorga.

+ Municipalismo bajo ataque. (Pág. 4 A)

+ En menos de treinta días, la decisión de los partidos políticos varió dramáticamente. El FSLN y el PLC, en diversos momentos de pláticas con el Ejecutivo colocaron las elecciones municipales bajo fuego, y lo concretaron con un proyecto de reformas constitucionales previsto a suspenderlas, en virtud de un ahorro financiero en el Presupuesto de 2004. Aunque durante este fin de semana se determinó que las elecciones irán, el sometimiento de las elecciones a esos vaivenes reveló que el municipalismo no figura entre las prioridades.

+ Alemán dejó de ser diputado. (Pág. 5 A)

+ Vienen más desaforaciones, dice López Baldizón.

+ El escaño regalado se pierde, pues no hay suplente.

+ Arnoldismo en guerra con FSLN. (Pág. 5 A)

+ Alemán tiene lista sus maletas para donde lo manden, dice Quiñónez.

+ Presupuesto con dictamen de minoría.

+ Tratará con "Azul y Blanco" de no dar ni un solo cargo al FSLN en directiva de Asamblea.

+ Pronunciamiento sobre posposición de las elecciones municipales. Red Nicaragüense por la Democracia y el Desarrollo Local. (Pág. 2 B)

+ Es contradictorio con el discurso de la descentralización del Estado.

+ Es tener una idea muy limitada de la descentralización del Estado.

+ Es contradictoria con la democratización de los partidos

+ Debilita el proceso de construcción de ciudadanía.

+ Afecta la gobernabilidad.

+ Es contradictorio con la propuesta de reforma y fortalecimiento institucional que propone el Plan Nacional de Desarrollo.

+ Es contradictorio con el discurso de la democracia.

+ Más impuestos si no hay préstamos. (Pág. 9 B)

+ ¿Cómo se costeará el traslado al nuevo sistema de pensiones?

Sistema de ahorro de pensiones, ¿algún animal raro?, preguntó un joven de 18 años en Managua. El gobierno prevé implementarlo en 2004; no todo está listo y costará más de lo que los optimistas creen.